



# 波濤を越えて

令和4年度  
学校だより  
2月号  
いちき串木野市立  
照島小学校

春はもうすぐ

校長 町田 実徳



通りのあちらこちらに美しく咲く紅白の梅の花や、その蜜を求めて飛んできたメジロの集団に春の訪れを感じる季節になりました。庭の隅にひっそりと咲くスマイレやホトケノザ、校舎の裏には水仙の花も咲き始めました。このところ、日中の寒さも和らぎ、春を感じさせる光景があちこちに見られるようになりましたが、まだまだ、朝晩は寒い日も多く、昼夜の寒暖差に体調管理が難しい時期でもあります。

そんな寒い朝でも子どもたちは毎日、朝のボランティア活動、縄跳びでの体力づくりを頑張っています。今学期の授業日数は約20日と残り少なくなりましたが、現学年の締めくくりと新年度のスムーズなスタートのため、学習のまとめなど子どもたちが確かな力をつけるための頑張りを支えていけるよう、職員全員で最後まで一生懸命頑張りたいと思います。

1月24日から25日の大雪には驚きましたが、子どもたちは大はしゃぎで雪遊びを楽しんでいました。大きな事故がなく、楽しい雪になってよかったと思います。ただ、その日は「安心・安全メール」での通信が遮断されメールを送ることができず、朝の連絡が遅くなり申し訳ございませんでした。しかし、このことから全国的な大規模災害等の時には、「安心・安全メール」は使えなくなることもあることが分かりましたので、代替策として「学校HP」や「ブログ」等の活用も検討することにしました。これが、けがの功名となるよう改善策の準備をしたいと思ひます。

この大雪の後も花壇や鉢植えの草花は枯れることなく、たくましく生きています。寒の強いこの時期の草花は大きくは成長しませんが、寒さにじっと耐えながら土の中で根を深くはり、春の訪れを待っています。そして、春になると根からたくさんの養分を吸収しながら葉っぱや茎を大きく成長させ、きれいな花をたくさん咲かせます。

そんな草花たちを見ていると今でも思い出されるのが、シドニーオリンピックの金メダリスト高橋尚子さんが座右の銘にしていたという「何も咲かない寒い日は、下へ下へと根を伸ばせ。やがて大きな花が咲く。」という言葉です。春咲きの草花は、冬の寒さを経験することでたくましく成長し、春には大きくきれいな花をたくさん咲かせます。

私たち人間もたくましく成長するためには、厳しい冬も経験する必要があるとも言えます。寒さを経験した人は、春を迎える喜びや太陽の温かさを感じ、感謝の気持ちをもつことができます。心の痛みを知っている人ほど他人にも優しくできるとも言ひます。子どもたちには、照島小学校の校訓「波濤を越えて」の通りに、どんな困難に遭ってもそれを乗り越えて行けるたくましい人間に育ってほしいですね。

照島小では、毎年5年生が「米作り協力会」の方々のご指導・ご協力をいただき、年間を通して「米作り」を体験させていただいています。そのお陰で、作物を育てることの苦勞を味わい、作物が実ったときの喜びを味わうことができます。それが食の大切さや食への感謝、勤勞の尊さに繋がっているのだと思ひます。その経験を経た5年生と6年生は、食物への感謝の気持ちを持ち、給食も毎日残さずに食べています。正に「SDGs」の実践だと思ひます。

暦の上では立春も過ぎました。とはいえ本格的な春を迎えるまでには、まだ寒い日もあると思ひますが、173人の子どもたち全員が元気に暖かい春が迎えられるよう、子どもたちをたくましく育てていきたいと思ひます。

今年度も最後まで、保護者・地域の皆様のご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

## 授業参観や「思い出のつどい」、「半成人式」子どもたちの笑顔がまぶしい！



子どもたちが保護者の方々のために、安心させるためにがんばる姿に感心しました。いよいよ6年生の登校日は23日。一緒に過ごせる時間を惜しむようにボランティアも長縄等も皆で楽しんでます。

1年生は説明文「どうぶつの赤ちゃん」の読み取り、2年生は音楽で合奏、3年生は歌や合奏、社会科の地図記号クイズ、5年生は「電流のはたらき」の実験、そして6年生は、自分たちで作詞した曲を担当の福留教諭がギター伴奏をして、歌詞の内容を味わいながら斉唱。また、特別支援学級合同「思い出のつどい」や4年生「半成人式」では子どもたちが堂々と発表し、一人一人の成長を実感しました。子どもたちの笑顔がまぶしかったです。

## 給食委員会 食の大切さを伝える！

給食委員会が「照島お食事レンジャー」となり、児童集会（リモート）で全校児童に食の大切さや食事のマナー、当番等の衛生管理について、分かりやすく楽しく発表しました。

また、各学級で給食センターの栄養教諭による「食に関する授業」も行われ、給食の献立の工夫等について教えていただきました。自分の身体をつくる食の大切さを全校が学ぶ貴重な学習となりました。

5・6年生は「給食の残食ゼロ」継続中です。すばらしい！



## 6年いのちの授業「最後の最期まで頑張っていて本当に尊敬しました、感動しました」

がんサポートかごしまの福田京子様が、子どもたちの質問に答えてくださり、いのちの大切さを実感した特別な時間を皆で共有しました。

＜子どもたちの感想から＞

- 「がんになっても、挑戦する勇気を教えてくれた上水流さん。がんになっても一人じゃない、色々な人が支えてくれることを教えてくれた福田さん。学習したことを心に刻み、上水流さんからもらったバトンを持ち続けたいです。」
- 「がんになったことを知った時の気持ちやがんになった後の生活などを知ることができてよかった。家族にもがんについて話そうと思った。大人になったら、定期的に検診に行こうと思った。」

## うれしいニュース！

【市本もともたち感想文・感想画コンクール】

- 本もともたち賞 1年 下入佐 葉逢さん
- 2年 二見 颯祐さん
- 3年 西田 鈴さん
- 4年 迫 あおいさん
- 4年 船越 篤姫さん
- 5年 長畑 怜佑さん

【「ふれあう心 ボランティア活動感想文集」掲載】

- 5年 瀬戸口 稜さん「はりきりボランティア」
- 5年 吉松 李桜さん「みんなが気持ちよくなるために」

【第59回南日本作文コンクール】

- 3席 5年 日高 綾飛さん
- 入選 1年 下入佐 葉逢さん
- 入選 4年 下入佐 雄真さん

【第1回青少年みんなの想いプレゼン大会】

- 最優秀金賞 6年 東風 太さん「SDGsについて」
- 銅賞 6年 中村 佑さん「未来の食事について」

## お知らせとお願い

- 3/23 (木) 第76回卒業式について  
出席者は、感染症防止のため卒業生、5年生、卒業生のご家族、来賓3人、教職員とさせていただきます。ご理解をいただきますようお願い申し上げます。
- 照島小学校音楽部の定期演奏会を2/25(土) 13:00～本校体育館で行います。感染症防止対策のため、現・元部員とご家族、本校児童、教職員とさせていただきます。
- 学校周辺の道路拡張工事では、通学路の変更等にご協力をいただきありがとうございます。登下校時等において、何かご心配なことなどがありましたら、学校(教頭32-4446)にご連絡ください。

「照島小学校ブログ」楽しんでいただいていますか  
PCや携帯電話等で「照島小学校ブログ」を検索をしてみてください。教育活動の様子を各行事等ごとに文章や写真で紹介をしています。子どもたちの元気な様子をお楽しみください。  
今後は、このブログやHPを「緊急時等の掲示版」としても活用していきます。ぜひ一度、検索をしてみてください。

## 3月 行事予定

- 1日(水) 家庭教育学級閉講式 14:15～15:00  
下学年学級PTA 15:15～15:55  
上学年学級PTA 16:05～16:45
- 3日(金) 6年生を送る会  
お別れ遠足(長崎鼻公園)
- 5日(日) 第3回PTA美化作業 7:00～8:00
- 9日(木) 3年・6年薬物乱用防止教室  
学校体育施設開放説明会 19:00～19:30
- 11日(土) 土曜授業
- 16日(木) 卒業式予行
- 17日(金) 学校体育施設使用中止(屋内)～4/6
- 23日(木) 第76回卒業式 ※5・6年生出席
- 24日(金) 修了式、お別れの式  
※給食なし、11:35下校
- 28日(火) PTA総務委員会 19:00～20:10  
4/6(木) 新任式、始業式、入学式